
立法會CB(2)621/13-14(01)號文件   
 
 

食物安全及環境衞生事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2014年 1月 7日的情況 ) 

 
 

事項  
 

建議的討論時間

1. 總膳食研究  
 

政府當局建議的項目。  
  
在事務委員會 2013年 12月 10日的會議上，事

務委員會同意把這項目押後至 2014年 2月的

例會上討論。政府當局將會向事務委員會簡

介食物安全中心為分析香港市民的膳食數據

而進行的總膳食研究。  
 
 

2014年 2月  

2. 對新鮮糧食店出售冰鮮肉類的監管  
 

政府當局建議的項目。  
  
政府當局建議在 2014年 2月向事務委員會簡

介對新鮮糧食店出售冰鮮肉類的監管。  
 
 

2014年 2月  

3. 漁農自然護理署的費用及收費  
 
  應《 2006年公眾衞生 (動物及禽鳥 )(展覽 )(修

訂 )規例》小組委員會的要求，政府當局答應

根據政府費用及收費的一般檢討，檢討申請

動物及禽鳥展覽牌照及續領新牌照的費用，

並在適當時候向事務委員會匯報結果。  
 

政府當局建議在 2014年 2月向事務委員會簡

介其就漁農自然護理署 (下稱 "漁護署 ")的費

用及收費進行檢討的結果。  
 
 

2014年 2月  



事項  
 

建議的討論時間

4. 《食物安全條例》的實施情況  
 

政府當局建議的項目。  
  
政府當局建議在 2014年 3月就《食物安全條

例》的實施向事務委員會作出簡介。  
 
 

2014年 3月  

5. 2013年食物監察計劃報告  
 
 政府當局建議的項目。  
 

政府當局計劃在 2014年 3月向事務委員會簡

介 2013年食物監察計劃報告。  
 
在主席及副主席與食物及衞生局局長於 2013
年 10月 17日舉行的非正式會議 (下稱 "非正式

會議 ")上，政府當局被要求在討論此項目

時，亦就監察本港水產的食物安全向委員作

出簡介。  
 
 

2014年 3月  

6. 農業可持續發展  
 
 在食物及衞生局局長就行政長官 2013年施政

報告於 2013年 1月 21日作出簡報期間，委員關

注到政府當局欠缺發展農業的政策，並且對

當局向有機農場經營者可提供的協助表示不

滿。應事務委員會要求，政府當局於 2013年
8月就委員的關注事項提供書面回應 (立法會

CB(2)1732/12-13(01)號文件 )。  
 

事務委員會亦於 2013年 7月 26日接獲張超雄

議 員 ( 非 委 員 的 議 員 ) 的 來 函 [ 立 法 會

CB(2)1695/12-13(01)號文件 ]，提出其對政府

在本港發展農業政策的關注。政府當局就張

議員來函所作的回應已於 2013年 8月 9日隨立

法會CB(2)1695/12-13(02)號文件送交委員傳

閱。  
 
在 2013年 10月 10日的會議上，鑑於政府當局

2014年 4月 
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事項  
 

建議的討論時間

對新界東北規劃及發展研究的發展建議，副

主席及胡志偉議員就本地農業發展提出類似

的關注。他們要求在事務委員會的會議上討

論政府的農業政策議題。  
 
政府當局建議在 2014年 4月就此項目向事務

委員會作出簡報。  
 
 
7. 提高漁業發展貸款基金貸款資本的核准承擔

額以應付為漁民、養魚戶及收魚艇船東提供

信貸安排的新增需要  
 
 政府當局建議的項目。  
 

政府當局計劃在 2014年 4月就提高漁業發展

貸款基金貸款資本的核准承擔額的建議諮詢

事務委員會。  
 
 

2014年 4月  

8. 酒牌制度的修訂法例建議  
 

 政府當局建議的項目。  
 
在 2012年 1月 10日的會議上，當局向事務委員

會簡介酒牌制度檢討公眾諮詢的結果。委員

獲告知，公眾諮詢工作中有幾項建議須經修

訂有關法例才可實施。  
 
政府當局會在 2014年 4月向事務委員會簡介

這些立法建議。  
 

 

2014年 4月  

9. 《私營骨灰龕條例草案》  
 
 政府當局建議的項目。  
 

在 2013年 10月 7日，政府當局告知事務委員

會，當局擬將向立法會提交新的《私營骨灰

龕條例草案》的時間表由 2013年第四季更新

為 2014年第二季。在 2013年 10月 10日舉行的

2014年  
4月至 7月  
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事項  
 

建議的討論時間

會議上，委員對政府當局遲遲未提交條例草

案表示關注。事務委員會於 2013年 11月 19日
舉行特別會議，並聽取團體對規管私營骨灰

龕及公眾骨灰龕位供應的意見。  
 
  
10. 為加強規管寵物買賣而修訂《公眾衞生 (動物

及禽鳥 )(動物售賣商 )規例》  
 

 當局於事務委員會 2012年 11月 13日的會議上

聽取公眾就加強規管寵物買賣以促進動物健

康和福利的建議措施的意見而進行的公眾諮

詢。委員對擬議的單次動物出售許可證或會

為家居繁殖者製造濫用發牌安排的漏洞深表

關注。他們促請政府當局就售賣繁殖狗隻採

用額外及更嚴格的發牌條件。他們並要求政

府當局擴大發牌範圍，以涵蓋貓隻及其他寵

物。  
 
當局在 2013年 4月 16日的會議上向事務委員

會簡介公眾諮詢的結果。事務委員會在會上

通過一項議案，促請漁護署於建議發牌規定

中，只發出單一動物繁殖者牌照，而該牌照

適用於所有商業及私人動物飼養及買賣者，

此舉以助進一步保障香港動物福利。  
 
政府當局計劃於 2014年 4月至 7月向事務委員

會簡介《公眾衞生 (動物及禽鳥 )(動物售賣商 )
規例》 (第 139B章 )的立法修訂建議。  
 

 

2014年  
4月至 7月  

11. 修訂《獸醫註冊條例》第529章⎯⎯匯報諮詢
結果及簡介立法  建議 (擴大成員組合及精簡
獸醫管理局運作模式 ) 

 
 政府當局建議的項目。  
 

 當局於事務委員會 2012年 11月 13日的會議上

簡介當局為收集市民對《獸醫註冊條例》(第
529章 )的修訂建議的意見而進行的公眾諮

2014年  
4月至 7月  
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事項  
 

建議的討論時間

詢。立法修訂旨在加強香港獸醫管理局的成

員組合及精簡其運作模式。  
 
政府當局建議在 2014年 4月至 7月向事務委員

會匯報公眾諮詢的結果及修訂《獸醫註冊條

例》的立法建議。  
 
 

12. 營養資料標籤制度的實施情況  
 
 在 2013年 10月 10日的會議上，郭家麒議員對

涵蓋營養標籤和營養聲稱 (包括營養素含量

聲稱、營養素比較聲稱及營養素功能聲稱 )的
營養資料標籤制度規定的遵從情況表示關

注。他建議在事務委員會日後的會議上討論

此議題。  
 

政府當局建議在 2014年 4月至 7月就此項目向

事務委員會作出簡介。  
 
 

2014年  
4月至 7月  

13. 對食肆露天座位及違例擴展營業範圍的規管
 
 政府當局建議的項目。  
 

政府當局計劃在 2014年 4月至 7月與事務委員

會討論此議題。  
 
 

2014年  
4月至 7月  

14. 防治鼠患  
 

 政府當局建議的項目。  
 
政府當局會在 2014年 4月至 7月向事務委員會

簡介食物環境衞生署 (下稱 "食環署 ")的防治

鼠患工作。  
 
 

2014年  
4月至 7月  

15. 本港活牛供應  
 
在 2013年 5月 28日的會議上，委員促請政府當

局加快開放進口活牛市場，並盡快制訂推行

2014年  
4月至 7月  
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事項  
 

建議的討論時間

時間表。在 2013年 7月 9日的會議上，事務委

員會就本港的活牛供應與政府當局進行討

論，並聽取團體的意見。委員在會議上獲告

知，政府當局正就開放活牛代理的業務，以

引入競爭，與商務部展開商討。政府當局承

諾在此事有進一步發展時向事務委員會匯

報。  
 
在 2013年 10月 10日的會議上，王國興議員對

開放活牛市場的進展情況表示關注，並促請

政府當盡快向事務委員會匯報。  
 
政府當局計劃在 2014年 4月至 7月向事務委員

會匯報此議題最新發展的情況。  
 
 

16. 改善公眾街市經營環境及相關事宜  – 進展
情況  

 
事務委員會曾在 2013年 1月 8日、 4月 16日及

7月 9日的會議上，討論政府當局的公眾街市

檔位租金調整建議及改善公眾街市營運環境

的措施，並在其中一次會議上聽取團體的意

見。在 2013年 1月 8日的會議上，事務委員會

通過由王國興議員動議的議案，促請事務委

員會轄下成立小組委員會，以跟進在公眾街

市安裝空調的事宜。  
 
在事務委員會 2013年 2月 5日舉行的會議上，

委員同意成立公眾街市事宜小組委員會，研

究及檢討與公眾街市政策及經營環境有關的

事宜、以地區為本的原則評估公眾街市的需

求、審視政府當局就公眾街市檔位的租金調

整機制及空調收費安排提出的方案，並適時

作出建議。委員察悉，運作中的研究政策事

宜小組委員會的數目已達到 8個的上限，因此

小組委員會將會列入輪候名單。  
 
在事務委員會 2013年 4月 16日及 2013年 7月
9日的會議上，政府當局告知事務委員會，當

2014年  
4月至 7月  
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事項  
 

建議的討論時間

局會委聘顧問協助制訂改善公眾街市營運環

境的建議，務求吸引更多顧客光顧公眾街市

及提高顧客的滿意程度。預期顧問會在2014年
年中提交研究的初步發現。  
 
政府當局會在 2014年 4月至 7月向事務委員會

匯報顧問研究的結果。  
 
 

17. 在西九龍填海區欽明路重建食物環境衞生署
洗衣街環境衞生辦事處暨車房  

 
 政府當局建議的項目。  
 

 政府當局擬在 2014年上半年向事務委員會簡

介在西九龍填海區欽明路重建食環署洗衣街

車房的建議。新車房落成後，現有的洗衣街

車房將會拆卸，而用地則會交回地政總署。

 
 

2014年上半年

18. 建議對基因改造食物實施銷售前安全評估的
諮詢結果  

 
 政府當局建議的項目。  
 

政府當局計劃在 2014年下半年向事務委員會

簡介此項目。  
 
 

2014年下半年

19. 禽流感防控措施的最新情況  
 

 為應對禽流感於 2013年 4月在內地爆發，事務

委員會於 2013年 11月 19日舉行特別會議，聽

取政府當局簡介現時採取的禽流感防控措

施，包括加強防範H7N9禽流感的措施。  
 
在 2013年 12月 10日的事務委員會會議上，事

務委員會同意應把此項目保留在一覽表內，

以便日後在有需要時進行討論。  
 

尚待確定  
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事項  
 

建議的討論時間

20. 滅蚊措施 (包括防治木蝨 ) 
 

 政府當局建議向事務委員會簡介食環署的防

治蚊患工作。  
 
在 2013年 10月 10日舉行的會議上，梁美芬議

員建議事務委員會亦討論政府當局在蝨患嚴

重地區的滅蟲工作。  
 
 

尚待確定  

21. 批發市場研究  
 
 政府當局建議的項目。  

  
政府當局建議向事務委員會簡介下述顧問研

究的結果：從土地用途及食物安全的角度研

究香港批發市場的角色和功能，以及5個批發

市場的位置。  
 
在 2013年 10月 17日的非正式會議上，政府當

局被要求在 2014年第二季向事務委員會議簡

介此議題。  
 

 

尚待確定  
 

22. 小販政策  
 

 事務委員會在 2013年 6月 21日舉行的特別會

議上聽取團體對政府的小販政策的意見。委

員認為政府當局必須因應旅遊業、本土經濟

及地區人士的願景，以及小販行業對改善市

民生計的貢獻，為小販行業的未來發展制訂

藍圖。  
在 2013年 10月 10日的會議上，陳家洛議員建

議事務委員會在日後的事務委員會會議上跟

進此議題。  
 
 

尚待確定  

23. 食物及食用動物中殘餘獸藥的建議規管方
案公眾諮詢  

 
 政府當局建議的項目。  

尚待確定  

 8



事項  
 

建議的討論時間

 
政府當局現正研究加強管制食物及食用動物

中獸藥殘餘的措施，以提高食物安全。當局

計劃在 2014年上半年就建議規管方案展開公

眾諮詢。  
 
 
24. 建議成立永久食物安全化驗所  
 
 政府當局建議的項目。  
 

 當局將向委員簡介在政府化驗所之下設立永

久的食物安全檢測所，以進一步加強在食物

安全相關分析方面的檢測能力的建議。  
 

尚待確定  
 

  
25. 規管及監察在香港養殖生蠔的活動  
 
 在 2010年 2月 9日的會議上，因應黃容根議員

提出的關注，主席建議事務委員會應在日後

的會議上，就規管及監察在香港水域內養殖

生蠔的事宜進行討論。  
 
 在討論《食物安全條例》 (第 612章 )的 2012年

7月 11日的會議上，黃容根議員對深圳灣的養

蠔業過份擴展，以及在該區所衍生的罪案表

示關注。他促請政府當局加強對養蠔業採取

的規管措施，包括引入發牌機制。  
 
 

尚待確定 

26. 審批樓上酒吧的酒牌申請  
 
 事務委員會曾於 2013年 6月 13日舉行特別會

議，聽取市民對酒牌局建議的 "審批酒牌申請

的準則指引 "的意見。政府當局並在特別會議

上向事務委員會簡介審批酒牌申請時採用的

程序。應委員在會議席上的要求，酒牌局主

席表示，酒牌局在頒布指引前，政府當局就

酒牌局如何跟進所接獲的意見，以及指引定

稿向事務委員會提供資料 (2013年 10月 9日發

出的立法會CB(2)20/13-14(01)號文件 )。委員

尚待確定  
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事項  
 

建議的討論時間

察悉，酒牌局計劃於2013年 12月1日在其網站

上刊登指引。  
 
在 2013年 10月 10日的會議上，梁美芬議員對

樓上酒吧所造成的問題及酒牌局評估樓上酒

吧酒牌申請的程序表示關注。她建議事務委

員會繼續跟進此議題。  
 
 

27. 寵物食品的安全  
 
  陳志全議員建議的項目。  
 

在 2013年 10月 10日的會議上，陳志全議員建

議在事務委員會日後的會議上討論有關寵物

食品安全的議題。  
 
 

尚待確定  

 
 
 

立法會秘書處  
議會事務部 2 
2014年 1月 7日  



立法會CB(2)621/13-14(01)號文件




食物安全及環境衞生事務委員會

待議事項一覽表

(截至2014年1月7日的情況)


		事項




		建議的討論時間



		1.
總膳食研究

政府當局建議的項目。


在事務委員會2013年12月10日的會議上，事務委員會同意把這項目押後至2014年2月的例會上討論。政府當局將會向事務委員會簡介食物安全中心為分析香港市民的膳食數據而進行的總膳食研究。



		2014年2月



		2.
對新鮮糧食店出售冰鮮肉類的監管

政府當局建議的項目。


政府當局建議在2014年2月向事務委員會簡介對新鮮糧食店出售冰鮮肉類的監管。



		2014年2月



		3.
漁農自然護理署的費用及收費



應《2006年公眾衞生(動物及禽鳥)(展覽)(修訂)規例》小組委員會的要求，政府當局答應根據政府費用及收費的一般檢討，檢討申請動物及禽鳥展覽牌照及續領新牌照的費用，並在適當時候向事務委員會匯報結果。


政府當局建議在2014年2月向事務委員會簡介其就漁農自然護理署(下稱"漁護署")的費用及收費進行檢討的結果。



		2014年2月



		4.
《食物安全條例》的實施情況

政府當局建議的項目。


政府當局建議在2014年3月就《食物安全條例》的實施向事務委員會作出簡介。



		2014年3月



		5.
2013年食物監察計劃報告


政府當局建議的項目。


政府當局計劃在2014年3月向事務委員會簡介2013年食物監察計劃報告。


在主席及副主席與食物及衞生局局長於2013年10月17日舉行的非正式會議(下稱"非正式會議")上，政府當局被要求在討論此項目時，亦就監察本港水產的食物安全向委員作出簡介。



		2014年3月



		6.
農業可持續發展



在食物及衞生局局長就行政長官2013年施政報告於2013年1月21日作出簡報期間，委員關注到政府當局欠缺發展農業的政策，並且對當局向有機農場經營者可提供的協助表示不滿。應事務委員會要求，政府當局於2013年8月就委員的關注事項提供書面回應(立法會CB(2)1732/12-13(01)號文件)。


事務委員會亦於2013年7月26日接獲張超雄議員(非委員的議員)的來函[立法會CB(2)1695/12-13(01)號文件]，提出其對政府在本港發展農業政策的關注。政府當局就張議員來函所作的回應已於2013年8月9日隨立法會CB(2)1695/12-13(02)號文件送交委員傳閱。


在2013年10月10日的會議上，鑑於政府當局對新界東北規劃及發展研究的發展建議，副主席及胡志偉議員就本地農業發展提出類似的關注。他們要求在事務委員會的會議上討論政府的農業政策議題。


政府當局建議在2014年4月就此項目向事務委員會作出簡報。



		2014年4月



		7.
提高漁業發展貸款基金貸款資本的核准承擔額以應付為漁民、養魚戶及收魚艇船東提供信貸安排的新增需要


政府當局建議的項目。


政府當局計劃在2014年4月就提高漁業發展貸款基金貸款資本的核准承擔額的建議諮詢事務委員會。



		2014年4月



		8.
酒牌制度的修訂法例建議


政府當局建議的項目。


在2012年1月10日的會議上，當局向事務委員會簡介酒牌制度檢討公眾諮詢的結果。委員獲告知，公眾諮詢工作中有幾項建議須經修訂有關法例才可實施。

政府當局會在2014年4月向事務委員會簡介這些立法建議。




		2014年4月



		9.
《私營骨灰龕條例草案》


政府當局建議的項目。


在2013年10月7日，政府當局告知事務委員會，當局擬將向立法會提交新的《私營骨灰龕條例草案》的時間表由2013年第四季更新為2014年第二季。在2013年10月10日舉行的會議上，委員對政府當局遲遲未提交條例草案表示關注。事務委員會於2013年11月19日舉行特別會議，並聽取團體對規管私營骨灰龕及公眾骨灰龕位供應的意見。




		2014年


4月至7月



		

		



		10.
為加強規管寵物買賣而修訂《公眾衞生(動物及禽鳥)(動物售賣商)規例》


當局於事務委員會2012年11月13日的會議上聽取公眾就加強規管寵物買賣以促進動物健康和福利的建議措施的意見而進行的公眾諮詢。委員對擬議的單次動物出售許可證或會為家居繁殖者製造濫用發牌安排的漏洞深表關注。他們促請政府當局就售賣繁殖狗隻採用額外及更嚴格的發牌條件。他們並要求政府當局擴大發牌範圍，以涵蓋貓隻及其他寵物。

當局在2013年4月16日的會議上向事務委員會簡介公眾諮詢的結果。事務委員會在會上通過一項議案，促請漁護署於建議發牌規定中，只發出單一動物繁殖者牌照，而該牌照適用於所有商業及私人動物飼養及買賣者，此舉以助進一步保障香港動物福利。

政府當局計劃於2014年4月至7月向事務委員會簡介《公眾衞生(動物及禽鳥)(動物售賣商)規例》(第139B章)的立法修訂建議。



		2014年


4月至7月



		11.
修訂《獸醫註冊條例》第529章((匯報諮詢結果及簡介立法
建議(擴大成員組合及精簡獸醫管理局運作模式)


政府當局建議的項目。



當局於事務委員會2012年11月13日的會議上簡介當局為收集市民對《獸醫註冊條例》(第529章)的修訂建議的意見而進行的公眾諮詢。立法修訂旨在加強香港獸醫管理局的成員組合及精簡其運作模式。

政府當局建議在2014年4月至7月向事務委員會匯報公眾諮詢的結果及修訂《獸醫註冊條例》的立法建議。



		2014年


4月至7月



		12.
營養資料標籤制度的實施情況


在2013年10月10日的會議上，郭家麒議員對涵蓋營養標籤和營養聲稱(包括營養素含量聲稱、營養素比較聲稱及營養素功能聲稱)的營養資料標籤制度規定的遵從情況表示關注。他建議在事務委員會日後的會議上討論此議題。

政府當局建議在2014年4月至7月就此項目向事務委員會作出簡介。




		2014年


4月至7月



		13.
對食肆露天座位及違例擴展營業範圍的規管 



政府當局建議的項目。

政府當局計劃在2014年4月至7月與事務委員會討論此議題。



		2014年


4月至7月



		14.
防治鼠患


政府當局建議的項目。


政府當局會在2014年4月至7月向事務委員會簡介食物環境衞生署(下稱"食環署")的防治鼠患工作。




		2014年


4月至7月



		15.
本港活牛供應


在2013年5月28日的會議上，委員促請政府當局加快開放進口活牛市場，並盡快制訂推行時間表。在2013年7月9日的會議上，事務委員會就本港的活牛供應與政府當局進行討論，並聽取團體的意見。委員在會議上獲告知，政府當局正就開放活牛代理的業務，以引入競爭，與商務部展開商討。政府當局承諾在此事有進一步發展時向事務委員會匯報。


在2013年10月10日的會議上，王國興議員對開放活牛市場的進展情況表示關注，並促請政府當盡快向事務委員會匯報。


政府當局計劃在2014年4月至7月向事務委員會匯報此議題最新發展的情況。




		2014年


4月至7月



		16.
改善公眾街市經營環境及相關事宜 – 進展情況


事務委員會曾在2013年1月8日、4月16日及7月9日的會議上，討論政府當局的公眾街市檔位租金調整建議及改善公眾街市營運環境的措施，並在其中一次會議上聽取團體的意見。在2013年1月8日的會議上，事務委員會通過由王國興議員動議的議案，促請事務委員會轄下成立小組委員會，以跟進在公眾街市安裝空調的事宜。


在事務委員會2013年2月5日舉行的會議上，委員同意成立公眾街市事宜小組委員會，研究及檢討與公眾街市政策及經營環境有關的事宜、以地區為本的原則評估公眾街市的需求、審視政府當局就公眾街市檔位的租金調整機制及空調收費安排提出的方案，並適時作出建議。委員察悉，運作中的研究政策事宜小組委員會的數目已達到8個的上限，因此小組委員會將會列入輪候名單。

在事務委員會2013年4月16日及2013年7月9日的會議上，政府當局告知事務委員會，當局會委聘顧問協助制訂改善公眾街市營運環境的建議，務求吸引更多顧客光顧公眾街市及提高顧客的滿意程度。預期顧問會在2014年年中提交研究的初步發現。


政府當局會在2014年4月至7月向事務委員會匯報顧問研究的結果。




		2014年


4月至7月



		17.
在西九龍填海區欽明路重建食物環境衞生署洗衣街環境衞生辦事處暨車房


政府當局建議的項目。



政府當局擬在2014年上半年向事務委員會簡介在西九龍填海區欽明路重建食環署洗衣街車房的建議。新車房落成後，現有的洗衣街車房將會拆卸，而用地則會交回地政總署。



		2014年上半年



		18.
建議對基因改造食物實施銷售前安全評估的諮詢結果


政府當局建議的項目。

政府當局計劃在2014年下半年向事務委員會簡介此項目。




		2014年下半年



		19.
禽流感防控措施的最新情況


為應對禽流感於2013年4月在內地爆發，事務委員會於2013年11月19日舉行特別會議，聽取政府當局簡介現時採取的禽流感防控措施，包括加強防範H7N9禽流感的措施。


在2013年12月10日的事務委員會會議上，事務委員會同意應把此項目保留在一覽表內，以便日後在有需要時進行討論。




		尚待確定



		

		



		20.
滅蚊措施(包括防治木蝨)


政府當局建議向事務委員會簡介食環署的防治蚊患工作。


在2013年10月10日舉行的會議上，梁美芬議員建議事務委員會亦討論政府當局在蝨患嚴重地區的滅蟲工作。




		尚待確定



		21.
批發市場研究


政府當局建議的項目。


政府當局建議向事務委員會簡介下述顧問研究的結果：從土地用途及食物安全的角度研究香港批發市場的角色和功能，以及5個批發市場的位置。

在2013年10月17日的非正式會議上，政府當局被要求在2014年第二季向事務委員會議簡介此議題。




		尚待確定





		22.
小販政策


事務委員會在2013年6月21日舉行的特別會議上聽取團體對政府的小販政策的意見。委員認為政府當局必須因應旅遊業、本土經濟及地區人士的願景，以及小販行業對改善市民生計的貢獻，為小販行業的未來發展制訂藍圖。

在2013年10月10日的會議上，陳家洛議員建議事務委員會在日後的事務委員會會議上跟進此議題。




		尚待確定



		23.
食物及食用動物中殘餘獸藥的建議規管方案公眾諮詢


政府當局建議的項目。


政府當局現正研究加強管制食物及食用動物中獸藥殘餘的措施，以提高食物安全。當局計劃在2014年上半年就建議規管方案展開公眾諮詢。



		尚待確定



		24.
建議成立永久食物安全化驗所


政府當局建議的項目。



當局將向委員簡介在政府化驗所之下設立永久的食物安全檢測所，以進一步加強在食物安全相關分析方面的檢測能力的建議。



		尚待確定






		

		



		25.
規管及監察在香港養殖生蠔的活動



在2010年2月9日的會議上，因應黃容根議員提出的關注，主席建議事務委員會應在日後的會議上，就規管及監察在香港水域內養殖生蠔的事宜進行討論。


在討論《食物安全條例》(第612章)的2012年7月11日的會議上，黃容根議員對深圳灣的養蠔業過份擴展，以及在該區所衍生的罪案表示關注。他促請政府當局加強對養蠔業採取的規管措施，包括引入發牌機制。



		尚待確定



		26.
審批樓上酒吧的酒牌申請


事務委員會曾於2013年6月13日舉行特別會議，聽取市民對酒牌局建議的"審批酒牌申請的準則指引"的意見。政府當局並在特別會議上向事務委員會簡介審批酒牌申請時採用的程序。應委員在會議席上的要求，酒牌局主席表示，酒牌局在頒布指引前，政府當局就酒牌局如何跟進所接獲的意見，以及指引定稿向事務委員會提供資料(2013年10月9日發出的立法會CB(2)20/13-14(01)號文件)。委員察悉，酒牌局計劃於2013年12月1日在其網站上刊登指引。


在2013年10月10日的會議上，梁美芬議員對樓上酒吧所造成的問題及酒牌局評估樓上酒吧酒牌申請的程序表示關注。她建議事務委員會繼續跟進此議題。




		尚待確定



		27.
寵物食品的安全




陳志全議員建議的項目。


在2013年10月10日的會議上，陳志全議員建議在事務委員會日後的會議上討論有關寵物食品安全的議題。




		尚待確定
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